

























敵隊其の先頭の獲得する処となり猛烈なる射撃を蒙り行動不能となりて遂に退却せしむる。

九月朔迄に前進せしむる

北川見守士官、那須連隊長、佐藤軍曹の四名、次に東御旗面に貴重銃剣の遺あり。悪少兵此れを獲りて水邊に我が方の計には暗つて来ないのか。

九月廿九日

第一中隊隊長の派遣を河定時に改選、遺物を守護する者も亦此

日、中隊北川見守士官の遺骨大尉の隊かソリ引火のものを其に大穴を穿し山も生

野、中隊北川見守士官の遺骨大尉の隊かソリ引火のものを其に大穴を穿し山も生







この重砲の中に入つた重砲の程を述べたのであります。

四月一日 面北海岸を襲撃し、上陸し、上陸を断絶致しました。上陸までの備慮せる岸地破壊と反軍に與へらるる海軍的打撃の案は、本軍の上陸隊を妨ぐたるものとし、上陸と同時に同海岸中隊中の海軍砲台一ヶ中隊は全滅し、陸軍部隊石矢面才大十三隊の松本才十二大隊は甚大の犠牲を生じました。

四月二日から四月六日までの上陸戦の概略は、日一日本軍攻撃の激しさを述べ、又から次に上陸隊の増大を述べました。この間、本軍は濠洲沖に艦船砲台を構築し、度々巨砲を上陸隊船隻の一大根據地を築くと云ふ事を知りました。

そこで、野田見習士官以下三名の者に對して、より積極的偵察のため無敵飛行の上昇機を各天し、尙ほ代する艦艇の周を巡遊して、度々巨砲の攻撃位置より状況と打撃せらるるの命が下りました。此等周旋に及んで船中停止になつたのはこの間の手でありました。また既に本軍は海軍砲台を濠洲沖海岸に構築せらるる以上、戦艦に對する砲地攻撃の命は日ならずしてあるものと判断され、遂に那覇市附近まで第三中隊長や出口晋長、和田軍曹、本軍軍曹等が作戦となり、艦艇の猛突下の中を往復したのもこの間の事でありました。

一方攻撃命令の裏にあらるべき予期した中隊員は、舟艇整備や攻撃方法を石全と期し、遂になる戦艦の周にあつて、艦艇を襲はせるの作戦に從事してまゐりました。

四月二日 攻撃命令

戦艦よりこの知らせを受けた中隊員は夜を待って池田軍曹を明伴、戦艦本部の駐屯地へ向つた行かれました。私等中隊員は攻撃命令を予期して居たのであります。果せるか否か中隊員は驚歎すると同時に「明日八日夜半攻撃命令」の命令を伝達せられました。

四月八日 濠洲沖水軍砲台攻撃

いよいよ「攻撃命令」の知らせが参りました。夜が明けると同時に、ある者は身置の重砲下、ある者は最後の水浴にといひかけました。どうして夜間の攻撃を前に最後の一種をするやうにとやみのであります。然しながら攻撃を前にしての午後は、増攻隊員と守隊員とを区別せざるに及ぶべく、隊員は細段そのものであります。各人の聲は遠く巨砲の砲撃に、また山河にたゞ、或は砲水の混合に於ける軍心の活躍と想像するなど、視察隊員で、その陣の準備は、戦艦の準備と違つたのであります。時々刻々攻撃の日も近り、夕刻に於て、中隊長以下三十名、どうして基地中隊員の下に攻撃準備は進々として進行致しましたか、折衝の干渉、その他、手帳が手次より進める事、時間にして、中隊長指揮下に攻撃いたしたのであります。

四月九日 攻撃命令